

## Decisión inconsulta

● Una vez más, como decía el gran Raúl Matas, el Presidente Gabriel Boric se da un gustito personal al oficializar, a nombre de Chile, la candidatura de Michelle Bachelet a la Secretaría General de la ONU, dejándole otra carga al Presidente electo. Me gustaría saber si hay alguien a quien le hayan preguntado si apoyaba dicho trámite. A mí, no.

*Manuel Leiva Burboa*

## Avenida Perú

● Lo que ocurre hoy en la avenida Perú, en Viña del Mar, no puede seguir explicándose como un fenómeno espontáneo ni como una consecuencia inevitable de la crisis económica. El deterioro del entorno, la ocupación permanente del espacio público y la expansión del comercio ambulante bajo toldos improvisados responden a una lógica conocida: la renuncia de la autoridad municipal a ejercer un control efectivo, amparada muchas veces en un discurso ideológico que confunde sensibilidad social con permisividad.

Esta forma de entender la gestión urbana no es nueva. En Santiago, durante la administración de Irací Hassler, el comercio informal fue abordado desde una mirada tolerante y sin una política sostenida de recuperación del espacio público. El resultado fue evidente: barrios completos, como Meiggs, quedaron capturados por los llamados "toldos azules", con graves efectos en seguridad,

convivencia y competencia desleal para el comercio formal.

La pregunta es inevitable: ¿qué pasa con Viña del Mar? La avenida Perú es uno de los principales ejes turísticos y residenciales de la ciudad. Sin embargo, exhibe veredas ocupadas, circulación obstaculizada, inseguridad creciente y un progresivo abandono del comercio establecido. El patrón se repite: controles esporádicos, ausencia de una estrategia clara y una señal implícita de tolerancia frente a la ocupación ilegal del espacio común.

Mirar para el lado, relativizar el problema o esconderse tras discursos bienintencionados no es gestión pública.

*Elizabeth Alarcón R.*

## Crecer en familia

● Autoridades de más de 20 países, convocadas por Foreign, Commonwealth & Development Office del Gobierno del Reino Unido, participaron en los diálogos de la Carta Global, orientada a la reforma de los sistemas de cuidados alternativos y la desinstitucionalización de niños. La iniciativa busca fortalecer soluciones de cuidado familiar y reducir la dependencia de los centros residenciales, considerados de *ultima ratio* en el derecho internacional y la normativa local. Justamente, días antes del encuentro, un pequeño de 3 años, Brian, murió en dependencias de un Centro de Administración Directa del Servicio de Protección, cuando la ley es explícita en prohibir la internación de niños menores de 4 años.

Existe consenso internacional: la